学校教育目標

「ともに學ぶ子」

たくましい体(げんきアップ)

具体目標 学ぶ意欲 (まなびアップ)

豊かな心 (こころアップ)

令和2年度 第16号 令和2年12月24日発行

児童数 238名



黒北小だより

〒349-0142 埼玉県蓮田市大字南新宿 800 番地 2048-768-4180 FAX048-768-4141

飼い犬との思い出~良いお年を~ 槍田 光東

ケヤキ並木の葉がほぼすべて落ち、裸になった木々の枝が肌を刺す冷たい風に揺れる季節となりました。 2 学期もおかげ様で終業式を無事迎えることができました。 8 月終わりの 5 日間と終業式後の 2 日間を含めると 9 3 日間の授業日があり、週 5 日制になってから今までで一番長く学校が続きました。

5年生は11月26日・27日と富士・山中湖方面に林間学校に行ってきました。11月下旬の寒さが心配されましたが、日中は穏やかな天候となり、初冬の済んだ空気の中、富士山が間近にとてもきれいに見えました。初日は、鳴沢氷穴から富岳風穴までの遊歩道をおいしい空気をいっぱい吸って散策をしました。昼食では、地元の名物ほうとうを、歩いた後でおなかも空いていたこともあり、子ども達は完食目指して味わいながらも一生懸命に食べていました。富士山研究所では自然のすばらしさを学び、その学ぶ姿勢にお褒めの言葉をいただきました。2日目は湧水の里水族館で様々な魚の様子を見学した後、河口湖フィールドセンターでもの作り体験に挑戦しました。2班に別れバードコールと押し花のキーホルダーを作りました。子ども達は楽しい時間を惜しみつつ、思い出とお土産をいっぱい抱えて学校に戻ってくることができました。富士山等に関する事前の学習もしっかり行っていた5年生。忘れられない2日間になったと思います。

さて、放課後、子ども達の下校を見守っていると、時々、犬の散歩をしている地域の方々に出会います。そ の姿を見ると、ある思い出がよみがえります。小学校4年の時、祖父がもらってきた子犬は茶色の毛をして鼻 の周りだけが黒い子犬でした。私はその犬を「ジュン」と名付けました。ジュンは農機具が置いてある納屋の 屋根の下に首輪を綱で繋いで飼われました。私は学校から家に着くと、大声で「ジュン!ジュン!」と呼び、 ジュンは必ず遠くから「ワン!ワン!」と私の呼ぶ声に応えてくれました。ランドセルを家の中に置くと直ぐ に、あるいはそのまま「ジュン」の所へ行って2人でいつも楽しくじゃれ合っていました。ある日、学校から 家に帰り、いつものように「ジュン!ジュン!」と呼びました。でも返事がありません。「あれ?今日は返事が ないなあ。おかしいなあ。」そう思いながら納屋に行くと、そこにジュンの姿はありませんでした。そこには繋 いであったはずの綱がちぎれてあるだけでした。姉にそのことを話し家の周りを「ジュン!ジュン!」と大声 で探しました。でも見つかりません。「きっと、戻ってくる。」そう思いながら、「ジュン!ジュン!」と呼んで も返事が返ってこない、いっこうに戻る気配のないジュンを待つ日が続きました。しばらくしたある日、姉が 私に言いました。ジュンらしい茶色で鼻の周りが黒い犬を連れて、「ロン!ロン!」と言いながら楽しそうに散 歩している人を見たというのです。そしてそのロンもとても嬉しそうだった、と。私は、そのロンがジュンで あるかどうか確かめることもできませんでしたが、「ジュンが他の家の人にかわいがられているのなら、それで いい。」と自分に何度も言い聞かせ、しばらくの間学校から帰るともしかしたらジュンが戻ってきているかもし れない納屋に行き、ちぎれたままの綱を見ていたことを思い出します。

以上のこの切ない思い出ですが、実は、「ぼくのジュン」という題名で作文を書き、それが当時あった地域の子ども達の作文の文集「ささぶね」に載った私の唯一の作文となったのです。その文集はすでに紛失してしまいましたが、掲載された私の作文の題名の右上に、子犬のイラストも描いていただいた記憶があります。当時、編集された先生方、大変にありがとうございました。

新型コロナウイルス感染症拡大はまだまだ落ち着きを見せることがありません。児童のみなさん、保護者の 方々、地域の方々、健康には十分気をつけて、良いお年をお迎え下さい。

3 学期の主な行事予定

	nĐ	2 学期の子な行車子学
月日	曜	3学期の主な行事予定
1月8日	金	始業式・4時間・一斉下校
9 目	土	土曜授業日(4時間)・一斉下校
12日	火	給食開始
13日	水	避難訓練
14日	木	木曜日課6時間、委員会
19目	火	1・6年校内縄跳び大会
20日	水	木曜日課6時間、2・5年校内縄跳び大会
21日	木	木曜日課6時間、クラブ、3・4年校内縄跳び大会
23目	土	土曜授業日(4時間)・一斉下校
27日	水	教育相談日、木曜日課5時間
30目	土	土曜授業日 (4時間)・一斉下校
2月1日	月	一斉下校
2 目	火	6年黒浜西中学校入学説明会
3 目	水	集金日
4 日	木	入学説明会
9 日	火	鼓笛引継ぎ式
16日	火	通学班新旧班長会議
17日	水	全学年学力テスト
18日	木	3年クラブ参観
20日	土	土曜授業日(4時間)・一斉下校
		感謝の会、第3回学校評議員会
25日	木	クラブ活動最終日
26日	金	4・5・6年第2回学級懇談会
		5 時間授業
3月1日	月	通学班編制、一斉下校
2 目	火	ひかり学級、1・2・3年第2回学級懇談会
		3年5時間授業
3 目	水	集金日
4 日	木	委員会活動最終日
11月	木	木曜日課6時間
16日	火	5 時間授業
17日	水	教育相談日、木曜日課5時間
18日	木	木曜日課5時間
19日	金	給食終了日、5時間授業
22日	月	3 時間
23日	火	3時間、お別れの会
24日	水	第35回卒業証書授与式
		1~5年臨時休業日
26日	金	修了式

※今後の状況によっては変更することもありますので、ご了承ください。

児童の活動の様子

救命救急講習

12月2日(水)に、5,6年生の児童が、応急手当普及員である本校の教員から救命についての講習を受けました。





教育支援担当・学力向上推進担当学校訪問

12月4日(金)に、全学年が道徳の公開授業を行いました。また、2年1組は、5時間目に自作教材「ドッジボール」の研究授業を行い、児童は、この教材を通して、どんな時でも気持ちを込めて挨拶する大切さについて考えを深めました。





おなか元気教室

12月9日(水)に、3年生を対象とした「おなか元気教室」を実施しました。児童は、大腸の長さが自分の身長より長いことや腸の中にとてもたくさんの菌がいることなどに驚いていました。





<休日等の学校への緊急連絡について>

土・日曜日や長期休業中(職員不在の日)における 学校への<u>緊急連絡</u>は、お手数ですが、次の学校メール アドレス宛に件名を「緊急連絡」として送信をお願い します。

「緊急連絡」e-kurokita.hasuda@nifty.com